
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

«Qu’est-ce que cette année de la foi promulguée par le Saint Père ? » 1ère partie 

 
 L’année de la Foi promulguée par Benoît XVI commencera le 11 octobre 2012, 
cinquantième anniversaire de l’ouverture du Concile Vatican II et vingtième anniversaire de 
la publication du Catéchisme de l’Eglise Catholique, et se terminera pour la fête du Christ 
Roi, le 24 novembre 2013. A cette occasion, le Saint Père a publié une Lettre Apostolique 
Porta fidei. Nous retenons quelques passages qui pourront nous aider à vivre cette année de la 
foi. Les numéros des paragraphes sont respectés pour que vous puissiez vous y reporter. 
 
§ 1 « A leur arrivée, ils réunirent l’Eglise et se mirent à rapporter tout ce que Dieu avait fait 
avec eux, et comment il avait ouvert aux païen la PORTE DE LA FOI. » Ac. XIV, 27 

- Il est possible de franchir ce seuil quand la Parole de Dieu est annoncée et que les 
cœurs se laissent modeler par la grâce. 

- Traverser cette porte implique de s’engager sur un chemin qui dure toute la vie. 
- Il commence par le baptême par lequel nous appelons Dieu du Nom de Père. 
- Il s’achève par le passage de la mort à la Vie Eternelle. 
- C’est une profession de Foi Trinitaire. 

 
§ 2 L’Eglise doit conduire les hommes vers l’amitié avec le Fils de Dieu qui nous donne la 
vie. Or aujourd’hui, il y a une profonde crise de la foi. 
 
§ 3 Aujourd’hui, la lumière est cachée, le sel est insipide et l’homme a soif : 

- Nous devons retrouver le goût de la Parole de Dieu. 
- Nous devons travailler pour une nourriture qui demeure en vie éternelle. 

 Pour cela, croire en JESUS- Christ est le chemin pour atteindre le Salut. 
 
§ 6 L’Eglise est à la fois sainte et appelée à se purifier car elle porte des pécheurs dans son 
propre sein. 
 L’année de la foi est une invitation à la conversion. 
 La « foi opérant par la charité » (Ga V , 6)  devient un nouveau critère d’intelligence et 
d’action qui change toute la vie de l’homme. 
 
§ 7 C’est l’amour du Christ qui remplit nos cœurs et nous pousse à évangéliser. La foi grandit 
quand elle est vécue comme expérience d’un amour reçu et quand elle est communiquée 
comme expérience de grâce et de joie. Elle rend fécond, parce qu’elle élargit le cœur dans 
l’espérance et permet d’offrir un témoignage capable d’engendrer. 
Il n’y a pas d’autre possibilité pour posséder une certitude sur sa propre vie sinon de 
s’abandonner entre les mains d’un amour qui s’expérimente toujours plus parce qu’il a son 
origine en Dieu. 
 

Sa Sainteté le Pape Benoît XVI 
Extraits de la Lettre Apostolique Porta fidei, promulguée pour l’année de la foi 

 


